
 1

得到屬靈的幫助得到屬靈的幫助得到屬靈的幫助得到屬靈的幫助 
羅馬書 16:1-2,25-27 

 

 

「我對你們舉薦我們的姊妹非比，她是堅革哩教會中的女執事。請你們為主接待她，合乎聖徒的
體統。她在何事上，要你們幫助，你們就幫助她。因她素來幫助許多人，也幫助了我。」(羅
16:1-2) 

 

     保羅在羅馬書的末段舉薦一位姊妹，非比 (phoebe)。 保羅曾經得了非比的幫助，他想要幫助
非比得到羅馬信徒的接納。非比這名字是光明、燦爛的意思。(羅 16:1) 非比是堅革哩教會中的女
執事 (diakonos)。 (羅 13:4;15:8,西 1:7;4:7,提前 4:6) 
 

一一一一、、、、 信信信信徒徒徒徒彼彼彼彼此此此此需需需需要要要要幫幫幫幫助助助助 
 

    非比是神所重用的使女，是神忠心的僕人，是神家殷勤的執事，她幫助了許多人，也幫助了保
羅。(羅 16:2) 
 

    保羅請求信徒幫助非比，一方面非比是為主勞苦的主的使女，另一方面，保羅願意將事奉的機
會給人，請弟兄姊妹為主的緣故接待非比，如此合乎聖徒的體統，使信徒在教會中所行的合神的
心意。 
 

    保羅的事奉是大有能力的，他勇敢地面對撒但一切的攻擊，毫不退縮。然而，他在神在人的面
前都是非常謙卑，他甘心作眾人的僕人，為要使多人得救，他甘心事奉神，願意成為眾人的僕
人。他說：「我雖是自由的，無人轄管，然 ｣而我甘心作了眾人的僕人，為要多得人。 (林前 9:19) 

保羅對自己從主那裏來的的職事忠心至死，他有如此偉大的宣告，「就好像我凡事都叫眾人喜
｣歡，不求自己的益處，只求眾人的益處，叫他們得救。 (林前 10:33) 叫人得救是保羅傳福音的

負擔，保羅藉著羅馬書講明福音的內容、真理、對象、攔阻、重要、能力、權柄、策略、廣傳、
果效、榮耀。 
 

二二二二、、、、 神神神神的的的的道道道道能能能能幫幫幫幫助助助助我我我我們們們們 
 

    最後，羅馬書講到那自古隱藏的奧祕如今已經顯明出來，保羅說：「惟有神能照我所傳的福
音，和所講的耶穌基督，並照永古隱藏不言的奧祕，堅固你們的心。這奧祕如今顯明出來，而且
按著永生神的命，藉眾先知的書，指示萬國的民，使他們信服真道。願榮耀因耶穌基督歸與獨一

｣全智的神，直到永遠。阿們。 (羅 16:25-27) 
 

    神的道就是種子。(約一 3:9) 種子就是神的話。(彼前 1:25-27) 神的道是不能朽壞的種子，是活
潑常存的，這道既是又新又活的，也是永存的。(彼前 1:25) 這道告訴我們這些信奉神兒子之名的
人，讓我們知道我們有永生。(約一 5:13) 
 

    眾先知在基督降生之前就已經宣告永生神的應許。叫人相信耶穌基督是神的兒子乃是神的旨
意。(太 17:5) 相信耶穌是神的兒子的人就有永遠的生命。(約 6:47) 這生命是在神兒子裏面的。
(約一 5:11-13) 神已經藉著舊約、新約向我們顯明祂的旨意，我們信服真道後要每日勤讀聖經，
思想神的話，並遵行神的話。 
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    既然神的話語是永生的食物，我們天天都要吃下這些屬靈的食物，讀經禱告的時間要分別為
聖。天天要勤讀聖經，使我們的心意更新變化，靠主的恩典走永生的道路，凡事榮耀神的名。我
們要跟隨基督就必須除去舊人，若不捨己，不願為基督丟棄萬事，就不可能得著豐盛的生命。我
們是否真正看重這豐盛的生命呢? 是否願意看為基督所受的凌辱比世界的財物更加寶貴呢? 這是
一個選擇，貪愛世界的人，必然會離棄神。我們願意將榮耀歸給獨一全智的真神呢? 其祕訣是凡
事都定睛仰望耶穌，如此生命更新變化，得以返照神的榮形。(林後 3:18) 下面用兩位神重用的僕
人所說關乎不住的禱告的題醒，這幾句話對我有極大的警戒，現在與弟兄姊妹分享，好讓我們屬
靈的生命成長，棄絕世界，愛主更深，為神所用，領人歸主，等候主來。 

 

    邦玆(E.M. Bounds) 是一位在神面前不住禱告的僕人，他說：「你是否有用，完全在於你是否有
聖潔的生活，因為你的講章不過是一兩個鐘頭的事，但是你的生活卻時時在發聲講道。如果撒但
能使一個傳道人喜愛人的稱讚，愛美食，愛安逸與享樂，牠便已經毀壞了這傳道人的工作。你要
專心祈禱，從父神那裏得到你講道時所用的經文、字句、及思想。馬丁路德把每日最好的三個鐘

｣頭用在祈禱上。 福音的能力不可能越過禱告，我們想要別人得救，就必須成為一個禱告的人。
屬靈的教會必須是禱告的教會，才能帶領許多人真心歸向耶穌。 

 

    另外一位認識主很深的僕人麥克切尼  (R.M.McCheyne) 曾經勸戒眾人：「我們不斷的費盡心力
來尋求各種新方法、新計劃、新組織，藉以推進教會的工作，發揮福音的效果。今天的潮流極易
使人只注意計劃與組織而忽略了個人。但父神在祂的計劃中，卻是注意「人」的素質過於任何其
他的事物。祂作工的方法是藉著那些合用的人。教會尋求更合用的方法，而父神尋求更合用的
人。」「有一個人名叫約翰，是從神那裏差來的。」基督耶穌出來傳道以前的預備工作，都可以
歸功於施洗的約翰身上。約翰說：「我看見了，就證明這是神的兒子。」又說：「祂必興旺，我必
衰微。」那些將福音的基礎堅立於人心的傳道人，他們之所以能成功，是在於他們的品格。福音
的榮耀與效果，與那些傳福音的人有密切的關係。神說：「耶和華的眼目遍察全地，要顯大能幫
助向祂心存誠實的人。」 (代下 16:9) 祂的意思就是說：祂需要合用的人，以他們為器皿，藉之
將祂的權能運行在世上。這是科技時代的人所容易忘記的一個重要而急切的真理。忽略了這真
理，便使神的工作受到極大的損害，正如地球若沒有陽光而將受到的損害一樣。黑暗、混亂、死
亡，是必然的結果。 
 

    今天教會所需要的，不是更多更好的人為的新組織與新方法，而是聖靈所能同在並使用的人---
在祈禱上有能力的人。聖靈的能力不是藉方法而流出，乃是藉人; 祂不是降臨於方法中，乃是降
臨於人身上; 祂不是膏抹計劃，乃是膏抹人---祈禱的人。」所以傳道人最應注意的事自己應該是
個行道的人，所傳之道必須與自己的生活言行一致，成為耶穌基督的見證人。 
 

    願神在我們讀完羅馬書一遍後，繼續思想耶穌基督的救恩如何臨到我們這些蒙神揀選的人身
上，讓我們更加感恩也愈加謙卑，要常常認罪悔改，天天對付罪惡，時時倚靠聖靈，與眾聖徒配
搭事奉，彼此激勵，聖潔度日以迎見主面。          
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